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質問 回答

1

保護者会での教材費の徴収事務がなく
なっても、他の保護者会費の徴収事務が
あり、また、教材費を保育料に含めるの
であれば、結果的に負担軽減にはならな
いのではないでしょうか。

保護者会の負担軽減につきましては、教材費に係る会費の予算・決
算管理や徴収事務、債権管理、監査事務等がなくなることで総量が
減り、効果があるものと認識しています。
また、保育料改定の算定における経費に、今回の教材費分を含めま
すが、その際には、経費から国や府、市のそれぞれの負担分を差し
引いて算出することから、保護者の経済的な負担軽減につながりま
す。また、保育料は、所得に応じた減免制度もあることから、さら
に負担は軽減されるものと考えています。

2
購入する教材については、これまでと同
様に指導員が決定してほしいです。

購入する教材については、これまでと同様に指導員が選定し、放課
後子ども育成室が承認・購入する手続になります。

3
指導員に保護者会費を預けて、必要なと
きに物品を購入してもらえないでしょう
か。

指導員が保護者会費を預かることは、指導員の負担や責任の所在、
管理の透明性についての課題があるため、基本的に許可することは
難しいと考えています。

4
公費で購入する場合、一定の時間が掛か
るとのことですが、緊急で必要なものが
生じた場合はどうするのですか。

市の手続上、物品の購入には一定の時間が掛かりますが、緊急で必
要なものが生じた場合は、できる限り柔軟に対応します。

5
これまで保護者会が負担してきたもの
を、全て公費で負担してもらえないので
すか。

育成室の活動や管理運営に必要なものは公費で購入しますが、例え
ば、プレゼントやゲームの景品など、目的が個人の使用や個人に帰
属させる（個人の所有物となる）ものは、公費での購入はできませ
ん。

6 けん玉は公費で購入できますか。
目的が育成室の活動のために使用するものであれば、公費で購入す
ることができます。

7
毎年、Ｔシャツを保護者会費で購入して
いますが、それは公費で購入できます
か。

Ｔシャツの絞り染めを行うための工作材料であり、目的が育成室の
活動のためであれば公費で購入することができますが、お揃いのプ
リントＴシャツを購入するだけであれば、個人の帰属が主となりま
すので、公費での購入はできません。

8
各育成室における教材費の予算額は幾ら
増額される予定ですか。

令和４年度（2022年度）に、保護者会が教材費として徴収されてい
た額の平均が、児童１人当たり月500円であったことから、500円に
在籍児童数を乗じた額の年額を、新たに追加して予算計上していま
す。

9 各育成室への予算配当は、毎月ですか。
毎月ではなく、年度当初に配当し、指導員が計画的に購入手続きを
行うことになります。

教材等の公費負担化等に係る主な質疑応答

１　教材等の公費負担化に係る質疑応答



10
公費で教材費を購入する場合、希望する
メーカーや仕様、品番等を指定すること
はできますか。

基本的には、購入手続きの際に同等品も可として事業者に依頼しま
す。ただし、相当の理由がある場合においては、メーカー等を指定
することができます。
なお、本市に業者登録している事業者が取り扱っている商品である
ことが前提となります。

11
購入を希望するものが、市の登録事業者
が取り扱っているものかどうか確認でき
ますか。

事前に放課後子ども育成室にお問合せください。

12
保育料を改定する予定とのことですが、
幾らになりますか。

現在、検討中です。

13
改定後の保育料の内訳を示してもらえま
すか。

保育料の算定には、人件費などの運営費や施設の維持管理費といっ
た全体経費、国・大阪府の補助金の額、市の基本方針における考え
方など様々な要素が関わることから、特定の内訳をお示しすること
は困難であると考えています。

質問 回答

1
保護者会が備品等を購入することはでき
ますか。

公の事業に必要なものは公費で負担し、保護者の負担を軽減すると
いう今回の取組の趣旨を御理解いただいた上で判断してください。
なお、備品を購入し、育成室に寄附をする場合には、所定の手続が
必要となります。

2
冷蔵庫等の備品について、一部は保護者
会が購入していましたが、今後は全て市
が購入するのですか。

育成室の運営に必要な備品については、耐用年数やその必要性を判
断し、市で購入（更新）します。

3
これまで児童が現金を持って商店街で買
い物をする取組を行ってきましたが、今
後も行うことはできますか。

その様な取組を公費で行うことは困難です。

4
生活体験学習として行ってきた昼食作り
を継続して行える様に、公費で食材費を
購入してください。

昼食作りの材料は、昼食の代替となることから、公費で購入する予
定はありません。
なお、昼食作りの取組については、その方法も含め、現在検討して
います。

5
遠足やデイキャンプを行える様に、公費
で交通費等の支出してください。

交通費は教材費ではありませんので、公費で負担する予定はありま
せん。
なお、遠足やデイキャンプについては、その方法も含め、現在検討
しています。

２　教材等の公費負担化以外の質疑応答


